

Pressemitteilung

Sparkassengebäude für Nachhaltigkeit ausgezeichnet In allen Kategorien *GOLD*

Bauwerke sind gerade wegen ihrer langen Nutzungsdauer und des hohen Energie- und Ressourcenverbrauchs ein besonders wichtiger Bereich, wenn es um das Thema Nachhaltigkeit geht. „Wir wollen als Sparkasse unseren Beitrag zur Nachhaltigkeit leisten“, sagt Vorstandsvorsitzender Joachim Sommer, „das bedeutet, dass wir, angefangen von unseren Produkten, unseren Services, internen Prozessen bis hin zu unserem neuen Sparkassengebäude auf Nachhaltigkeit setzen“. Jetzt hat die Sparkasse für ihren Neubau am Alois-Schieß-Platz eine bedeutende Auszeichnung erhalten: Das DGNB Zertifikat Gold.

DGNB, das steht für Deutsche Gesellschaft für Nachhaltiges Bauen. Als Non-Profit-Organisation mit Sitz in Stuttgart setzt sich die DGNB seit ihrer Gründung im Jahr 2007 für eine nachweislich zukunftsfähige, gebaute Umwelt ein. Dabei geht es immer um die ganzheitliche Betrachtung eines Bauwerks, also nicht nur um ökologische Aspekte, sondern auch um Wirtschaftlichkeit und den Menschen – und das auf den gesamten Lebenszyklus des Gebäudes.

Was macht das Zertifizierungssystem von DGNB nun so besonders? Die DNA des DGNB Systems sind die Themen Lebenszyklusbetrachtung, Ganzheitlichkeit und Performance-orientierung. Darüber hinaus liegt der Fokus u.a. auf der Förderung der Gesundheit und des Wohlbefindens der Nutzer, dem bewussten Umgang mit Ressourcen sowie der Förderung einer hohen gestalterischen und baukulturellen Qualität.

Im Sparkassengebäude sorgen beispielsweise Heiz- bzw. in der warmen Jahreszeit Kühldecken für einen optimalen thermischen Komfort in den Hauptnutzungsbereichen. Der Einsatz von emissionsarmen Bauprodukten ermöglicht zudem eine gesunde Rauminnenluft. Hölzer und Holzprodukte wurden ausschließlich aus nachhaltiger Forstwirtschaft verwendet und um den Materialeinsatz zu verringern und Ressourcen zu schonen, wurde die Bausubstanz der Tiefgarage erhalten. Das Gebäude weist außerdem ein hohes Maß an Flexibilität auf. So erlauben das statische Konzept, die geplanten Geschosshöhen sowie die Wahl der technischen Raumsysteme eine einfache Anpassung der Grundrisse. Sollten sich also in der Zukunft die Nutzungsanforderungen des Sparkassenhauses ändern, kann zu jeder Zeit flexibel darauf reagiert werden.

Gebäude, die in allen genannten Themenfeldern einen hohen Erfüllungsgrad erreichten, erhalten den DGNB Goldstandard für ganzheitliche Nachhaltigkeit.

Pressemitteilung

Die Sparkasse am Alois-Schieß-Platz hat diesen Standard in allen Kategorien erfüllt und ist somit das aktuell einzige Gebäude in der Region Erding mit einer DNGB Gold Zertifizierung.



v. l. n. r.: Die Vorsitzenden des Sparkassen-Verwaltungsrats Oberbürgermeister Max Gotz, Bürgermeister Heinz Grundner, Landrat Martin Bayerstorfer freuen sich gemeinsam mit Sparkassenvorstand Joachim Sommer über diese besondere Auszeichnung.